

DECLAREMOS LA GUERRA AL HAMBRE

Se aproxima ya el 1º de mayo fecha clave para los trabajadores argentinos por dos motivos. Uno, es el de la trascendencia histórica de la fecha y otro, porque la dirección sindical de la CGT ha resuelto lanzar por fin, ese día, la quinta etapa del plan de lucha.

UNICA POSIBILIDAD DE SOLUCIONAR LOS PROBLEMAS QUE NOS AFLIGEN

Una lucha de conjunto es la única posibilidad de encarar la solución de la multitud de los problemas que afligen a los trabajadores y al movimiento obrero. Esencialmente la

Sigue en página 2

PREPARANDO EL PLAN DE LUCHA



Los trabajadores no están dispuestos a seguir trabajando por este "desarrollo" patronal de miseria y hambre.

Vietnam

LEA PAGINA 6

palabra obrera

Órgano de la Unificación FRIP-PALABRA OBRERA - Correspondencia: C.C. N° 7 . Suc. 3 - N° 382 20 de Abril de 1965.-

FRENTE UNICO

Carta Abierta al Partido Comunista Argentino

Compañeros:

Hemos leído en el periódico "Nuestra Palabra", órgano del Partido Comunista Argentino, distintos informes y resoluciones del último Comité Central, celebrado por dicha organización. Algunas de las afirmaciones contenidas en esos documentos por un lado y por otro, algunas recientes experiencias comunes de los militantes comunistas y la de nuestra organización, a nivel sindical, nos mueven a escribir esta carta abierta.

Todos sabemos qué distintas han sido, son y serán las concepciones políticas del Partido Comunista y del Partido Unificado FRIP-Palabra Obrera. Esas diferencias llevaron en algún momento a enfrentarnos violentamente y seguramente nos enfrentarán de nuevo, porque tienen una base histórica, política y social. Además, una situación de coyuntura, suma a esas diferencias una competencia entre ambas organizaciones que tiende también a separarlas, pues son, dentro de la llamada Izquierda argentina, los dos polos que se disputan la primacía y

SIGUE EN PAGINA DOS



ESTO SUCEDIÓ

Desde antes de las elecciones la Integración viene batallando el parche sobre la catastrófica situación económica por la que atraviesa el país. Sus principales voceros vaticinan que la economía se precipita en una crisis sin salida, si es que no se adoptan a corto plazo los recaudos que la propia integración aconseja: es virar de la política de "Inmovilidad", de "control estatal", etc. que atribuyen al gobierno, a una política de desarrollo, al estilo de la planteada por Frigerio.

Para los representantes de la integración, lo ideal sería volver al "autoabastecimiento" petrolero, o sea restablecer el régimen de contratos firmados por Frondizi, eliminar el déficit ferroviario, racionalizando los ferrocarriles, anulando ramales, cerrando talleres de reparación y entregando a la actividad privada algunos servicios conexos con la explotación ferroviaria: restablecer el mercado libre de cambios; suprimir el déficit fiscal, entregando a la actividad privada la explotación de algunas empresas estatales, etc. etc.

¿Qué hay de cierto en los cargos y acusaciones que la integración le hace al gobierno? Como siempre que discuten sectores antagónicos de la patronal, cada uno de e-

llos tiene razón a medias, y de estas semiverdades tratan de sacar conclusiones generales para justificar sus respectivos puntos de vista e imponer su política de grupo. En nuestro caso, muchas de las críticas que la integración le hace al gobierno son claras, pero ello no significa que sean correctas las conclusiones que propone.

Al proceder de esta forma, la integración no hace más que proponer la política económica que más conviene al imperialismo yanqui, en particular aquellos sectores inversionistas, como petróleo y automotor, que se radicaron y tuvieron un gran impulso bajo el gobierno de Frondizi.

LA POLÍTICA ECONOMICA DEL GOBIERNO

Nosotros no nos podemos sumar al coro de críticas interesadas que la integración y sus voceros levantan contra el gobierno. Tampoco podemos sumarnos al coro de alabanzas que los amigos y sectores afines al gobierno le dirigen. Tanto unos como otros encaran sus respectivas políticas económicas en función de sus intereses de clase, desarrollistas proyanquis los integracionistas, agro-ganaderos los radic

SIGUE PAG. 8

PLAN DE LUCHA

- **Su programa**

- ★ **Salario mínimo 20.000 \$**
- ★ **50 % de aumento**
- ★ **Nacionalización de toda fábrica parada**
- ★ **Nacionalización del comercio mayorista**

P R UN C N RESO DE BASES DE LA C. T. PARA R ANIZAR EL PLAN DE LUCHA

NUEVO PLAN DE LUCHA

carestía y la desocupación, unidos a los sueldos insuficientes, sólo se pueden encarar con una movilización conjunta de todo el movimiento obrero. En ese sentido, vivimos en nuestros días los efectos de una ley general que indica que los sindicatos, lanzados cada uno por su lado a conseguir sus convenios, bien poco pueden aspirar a arrancarle a la patronal, y menos aún con sus direcciones burocráticas y patronales, y con mayores motivos, las luchas fabriles, por bien conducidas y exitosas que sean, sólo pueden aspirar a arrebatar mezquinas conquistas al enemigo. Precisamente la existencia de una dirección cegetista incapaz de coordinar y llevar a buen puerto una lucha de conjunto, por los intereses comunes a los distintos gremios argentinos, es lo que ha facilitado el avance de la ofensiva patronal al grado que hoy soportamos.

QUE NO SE REPITA LO DE LAS ETAPAS ANTERIORES

Por estas consideraciones es que el anuncio de los dirigentes del lanzamiento de la quinta etapa del plan de lucha, en un sentido nos parece muy positivo, aunque nos promueve algunas lógicas inquietudes. Porque esta etapa no puede repetir lo de las anteriores, que se caracterizaron por la ausencia de la base en cada uno de los pasos que lleva implícito el plan de lucha: consulta, planeamiento, propaganda, agitación y la recordada huelga con ocupación. Ausencia que fué el factor causante de la derrota sufrida.

Los dos elementos básicos del plan de lucha, el programa, decir, los objetivos, y los medios, es decir, los métodos de lucha que se aplicarán, deben ser exhaustivamente discutidos por las bases.

LA PASIVIDAD DE LA BASE

Nosotros sabemos que la base del movimiento obrero no pasa por un momento de combatividad; su ánimo, en líneas generales, no está predisposto para la lucha, pues sufre la consecuencia directa de la brutal ofensiva patronal y gubernamental, que impone ritmos de trabajo agotador, un régimen fabril de terror y remuneraciones totalmente insuficientes para poder sobrevivir, que contrastan con el alza de los precios.

Pero esa situación de la base, no puede ser utilizada por los dirigentes para repetir el remanido argumento "como la base no empuja, nosotros no podemos hacer nada". Porque precisamente esa falta de empuje es la consecuencia de las derrotas sufridas y cuyos principales responsables son los propios dirigentes. Dirigentes que, por otra parte, cada vez que la base empujó, fueron los primeros en tratar de frenarla y desviárla "para que la lucha no pase a mayores".

Es así, como en la actual situación, los dirigentes y los activistas, tenemos la obligación de comenzar a llevar el ánimo y la comprensión de los compañeros de las fábricas, la necesidad de un nuevo plan de lucha, en el que esté garantizado que los dirigentes no repitan sus claudicaciones y traiciones anteriores.

Para ello nuestra organización no ve mejor salida, que la inmediata realización de un congreso nacional de las bases de la CGT, con delegados elegidos por voto directo entre los compañeros que trabajan en las fábricas. Ese congreso es el mejor instrumento para inaugurar una nueva etapa combativa de los trabajadores argentinos y plantear el programa y los métodos del plan de lucha.

EL PROGRAMA Y EL MÉTODO DEL PLAN DE LUCHA

En ese congreso soberano del movimiento obrero argentino, cada una de las tendencias presentes podrá proponer su propio método de lucha y el programa que considere conveniente. Allí, los representantes fabriles de nuestro partido plantearán cual es, a nuestro criterio, el camino a seguir.

Nosotros creemos que el programa del plan de lucha, debe contemplar los tres principales problemas de los trabajadores argentinos: sueldos de hambre, carestía y desocupación. Es así que debemos plantear como objetivo de la lucha un salario mínimo de \$20.000 y un aumento general del 50% para el resto de las categorías, además de otras medidas en relación a los salarios (equiparación de las mujeres, etc.); contra la carestía y ante el fracaso total de todas las medidas adoptadas o fingidas) por el gobierno hasta el presente, debemos plantear la gran solución definitiva; nacionalización del comercio mayorista y que el estado entregue a los comerciantes minoristas los productos, con un margen fijo de ganancia; y por fin, en relación a la desocupación, que debe ser considerada como una catástrofe nacional similar a un terremoto, también hay que arbitrar la solución heroica que se aplican en caso de calamidades públicas solución no puede ser otra que la nacionalización e inmediata puesta en marcha de toda fábrica parada.

Estos tres puntos del programa, son los principales, y deben centrar los objetivos a lograrse, pues son los que pueden unificar a todo el movimiento obrero y al pueblo trabajador.

Finalmente en relación a los métodos de lucha a aplicarse para obtener dicho programa, creemos que el movimiento obrero ya tiene una gran experiencia y que la culminación de esa experiencia acumulada, está sintetizada en el método superior aplicado hasta el momento: la huelga general con ocupación y rehenes.

Precisamente por tratarse del plan de lucha, una batalla frontal contra el conjunto del régimen patronal, debemos prepararnos para aplicar nuestro mejor y más contundente método de lucha.

El congreso de bases de la CGT debe discutir detalladamente el programa y el método sabiendo que el plan de lucha es una batalla decisiva capaz de cambiar el ritmo del país y la situación de los trabajadores.

polarizan en su torno a los demás sectores, en el campo estudiantil y sindical.

Sin embargo, en el momento actual, existen enemigos comunes a ambas organizaciones y además se han dado, de hecho, coincidencias que creemos, deben resaltarse por encima de las diferencias, aunque éstas persisten. Esas coincidencias se dan, en el terreno internacional (contra el imperialismo yanqui, en defensa de Vietnam) y en el terreno de las elecciones sindicales en el gremio metalúrgico y en el de la carne (contra la sinistra burocracia que actualmente los dirige), por un programa sentido por la base.

LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

En el campo internacional de lucha contra el imperialismo yanqui, en defensa de la República Democrática de Vietnam, el Comité Central del Partido Comunista Argentino, resolvió adherir al llamado a la unidad del movimiento comunista mundial por encima de sus diferencias y polémicas (que, según dice el llamado, deben continuar en un tono fraternal) para luchar por aquellos objetivos: enfrentar al imperialismo y defender a Vietnam.

Nuestra organización coincide en un todo, con el espíritu de esa unidad Comunista mundial que no puede ser impedida por la polémica y las diferencias entre sus integrantes, hemos propuesto que se constituya un comando unificado de las fuerzas armadas del comunismo, para ayudar a Vietnam y a todo país atacado por el imperialismo yanqui. Ese comando unificado, en nuestro criterio, debe estar integrado por un representante de las dos grandes potencias comunistas en disputa, Rusia y China y por otro de un país comunista neutral. (Nuestra proposición es Kossigyn, Mao Tse Tung y Fidel Castro u Ho Chi Min).

En base a esta coincidencia general con el Partido Comunista Argentino, es que lo invitamos a recoger la proposición de concretar el Comando Unificado de las Fuerzas armadas Comunistas, y constituir el frente único contra la agresión imperialista yanqui a Vietnam.

LA LUCHA CONTRA LA BUROCRACIA

Pero además, existen otras coincidencias en el terreno sindical argentino. El Partido Comunista ha resuelto enfrentar en las elecciones de la carne y del gremio metalúrgico a las direcciones enquistadas en los respectivos sindicatos. Esta posición coincide con nuestro llamado a la constitución de listas únicas antiburocráticas y antipatronales en ambas elecciones. Es así como los militantes del Partido Comunista y los

de nuestra organización han participado ya en algunas reuniones (a las que también han asistido otras tendencias sindicales y locales) para lograr esa unidad antipatronal y antiburocrática. En ciertos casos, esa unidad se ha podido establecer (Lista Rosa de Unidad en Berisso, Lista Blanca metalúrgica de oposición en Morón, etc.). En otros casos no ha sido posible por la que creemos una actitud inconsecuente de los militantes comunistas (caso de la lista Verde metalúrgica de Vicente López, que se negó a apoyar a la oposición antiburocrática, antipatronal, y mayoritaria y en cambio favoreció el Juego de la dirección burocrática marrón). En otros casos esa unidad debe ser conseguida a toda costa, pues todavía se está a tiempo para ello y es una necesidad obrera fun-



Mao Tse Tung, dirigente chino debe integrar un comando unificado de los países socialistas para hacer frente a la agresión imperialista en Viet-Nam

damental. Este es el caso de la Seccional Capital del gremio metalúrgico. Nuestras organizaciones deben hacer un esfuerzo para deponer todo sectarismo y consolidar la unidad de los mejores activistas metalúrgicos para superar a la dirección vanguardista que utiliza métodos sinuosos para combatir a los militantes de nuestras organizaciones y a los activistas más destacados del gremio (ver pag.3). En este caso de la Seccional Capital del gremio metalúrgico, el Partido Comunista tiene una gran responsabilidad. O utiliza la lista Rosa, única estructurada capaz de enfrentar a la burocracia, con un criterio amplio de unidad proletaria, o se cierra y la limita, favoreciendo indirectamente al enemigo común, con una actitud vacilante e inconsecuente como la aplicada por la lista Verde en Vicente López.

En base a estos dos posibles campos de coincidencia llamamos al Partido Comunista Argentino a constituir de inmediato un Frente Único, este llamado forma parte de nuestra campaña permanente, en ese sentido, dirigida a todos los sectores revolucionarios, antíimperialistas y populares.

Partido Unificado
FRIP-Palabra Obrera

Los aumentos solo deben aceptarse a seis meses

Elecciones Metalúrgicas

VANDOR APLICA EL FRAUDE

A escasos treinta días de la realización de las elecciones del gremio metalúrgico la situación puede sintetizarse así: escasa participación del grueso de los compañeros de base en las tareas previas de discusión y formación de listas y violenta campaña por parte de la burocracia para impedir o tratar la presentación de las mismas.

La aparente apatía demostrada por la base y buen número de activistas tiene una explicación. La actividad fundamental del gremio se desarrolla, en esta etapa, a nivel de fábrica para solucionar los problemas de organización de fábricas y secciones y sacar adelante los pequeños problemas de la lucha diaria, totalmente abandonados por la burocracia. Esto hace que la vanguardia se encuentre atomizada, atrincherada en su propia fábrica, con más fuerza en la medida que los activistas han obtenido triunfos en sus propios establecimientos, pero sin llegar todavía, en forma masiva, al necesario intercambio de experiencias y contacto mutuo de compañeros de distintas fábricas. De paso digamos que la propia burocracia es quien tiene menos interés en permitir este acercamiento, pues ello significaría el comienzo de su fin.

Los activistas, sabiendo que tienen que luchar contra la patronal y contra la burocracia, que no quieren movilizaciones y que en los grandes y los pequeños problemas le hace el juego a aquella, se atrincheran en sus fábricas, que es su elemento, de donde no podrán ser fácilmente desalojados, porque ahí, en general, cuentan con el respaldo de sus propios compañeros. Odian a la burocracia porque la saben entregadora, pero carecen de la suficiente fuerza como para darle combate en un plano distinto al de fábrica.

Sin embargo, pese a la apatía demostrada por el gremio, la burocracia no vacila en recurrir a todo tipo de métodos intimidatorios para impedir la presentación de listas opositoras. Y ello es claro. La burocracia es perfectamente consciente del grado de des prestigio que ha alcanzado. Se sabe odiada por las mil y una entregadas que ha realizado, el no bajar durante meses y meses, y a veces años, a la base, es la mejor prueba del temor que tiene a enfrentar los justos reproches de los compañeros que aguantan la ofensiva patronal diaria.

La fortaleza de la burocracia reside en el aparato sindical que controla omnipotentemente y no en

su prestigio ante la base; de ahí que en vísperas electorales como éstas, se juegue el todo por el todo para impedir la formación de listas anti-burocráticas. Los métodos que utiliza varían desde la amenaza y el matotaje directo hasta las maniobras, con las planillas, listas de firmas, etc., enderezados todos ellos a evitar que una lista de alternativa, pueda desplazarlos en el control del sindicato. En este mismo número, denunciamos algunas de las maniobras a que recurre la burocracia en las distintas seccionales para tratar a las listas opositoras.

Nuestra organización ha señalado reiteradamente que las elecciones metalúrgicas constituyen un importante frente de lucha que los nuevos activistas tienen contra la dirección vandorista, pero no es el único ni el definitivo. La lucha contra la burocracia se seguirá dando a nivel de fábrica, por la reorganización de éstas y por la promoción de nuevas camadas de activistas.

En lo que queda hasta las elecciones seguirá bregando, como lo hemos hecho hasta el momento, por la presentación y el fortalecimiento de las listas antiburocráticas que ya han aparecido.

Estaremos a favor de que la integración se haga realmente con un espíritu de unidad sin exclusiones, incorporando gente nueva probadamente antipatronal y antiburocrática. Plantearemos que se discuta a fondo el programa con la participación de los compañeros de fábrica. Y dentro del programa lucharemos para que se incorporen como puntos básicos: a) contra los descuentos inconsultos y la eliminación de la cláusula del convenio, del 50% en todos los aumentos; b) por la defensa y solidaridad en todos los conflictos; c) por la consulta permanente a las bases.

Trabajaremos en estas listas antiburocráticas organizando e impulsando la propaganda, llevándola a las fábricas donde actúan nuestros compañeros y trataremos de hacerla conocer a las demás fábricas.

Y por último, comenzaremos a agitar la lucha por la renovación del próximo convenio, que de lucha contra la patronal, adquiere simultáneamente el carácter de lucha contra la burocracia, que como lo ha demostrado reiteradamente, siempre los ha firmado favoreciendo a aquella.

FANAL



La fábrica Fanal de Villa Urquiza es el escenario del siguiente episodio.

Los delegados de la fábrica después de sucesivas charlas con el M.N.M. (Movimiento Nacional Metalúrgico) llegan al acuerdo de unificar a los mejores activistas y delegados de las fábricas de la zona, para impedir los atropellos que lleva a cabo la patronal de acuerdo con la burocracia, y prestar solidaridad

efectiva toda vez que surjan conflictos individuales.

El argumento de más peso para conseguir la unidad fué el de un compañero que señaló claramente que los dirigentes del sindicato jamás van a las fábricas a encarar los problemas, que no discuten con los delegados cómo se organiza el personal, como se impiden los despidos de los mejores compañeros activistas, en fin, todo lo que debería hacer un verdadero dirigente sindical. De ahí que los compañeros veían la importancia y la urgencia de unirse y llegar a un acuerdo zonal.

CUANDO UN DIRIGENTE BAJA A LA BASE ...

Después de mucho tiempo de no aparecer por la fábrica, los "dirigentes" de la filial Saavedra decidieron ir a la fábrica. "Qué hacés por acá?", fué el saludo extrañado de uno de los delegados al encontrarse con Quiroga. "Te vengo a ver a vos, que te andás reuniendo con los comunistas por aquí. Fué la respuesta de este típico ejemplar de dirigente vandorista. Es evidente que estaba alarmado por las posibilidades de una organización, por abajo, de la zona para cumplir realmente con los compañeros de fábrica.

CUANDO DEBE BAJAR UN DIRIGENTE ...

Una semana después, la patronal de Fanal despide a un obrero de la sección balancines. Una representación de la fábrica va al sindicato a discutir el problema, planteando uno de los delegados que baje algún dirigente y concurra a una asamblea de la fábrica para resolver las medidas a tomar para defender al compañero despedido. "No, el problema es de ustedes, y deben discutirlo y resolverlo entre ustedes." Fué la respuesta del mismísimo Quiroga para no ir a la fábrica, o sea; que se las arreglen! Comentando esto con los compañeros llegamos a la conclusión de que los dirigentes vandoristas van a las fábricas y a la base para impedir nuevos métodos de organización y de lucha, para impedir que los compañeros se encuentren fuertes frente a la patronal; pero para defender a un delegado o activista despedido o en conflicto no tienen nada que ver, y no aparecen por la base.



AUGUSTO VANDOR

prepara el fraude para las próximas elecciones en su gremio

CAPITAL

La Lista Azul y Blanca de Capital ha resuelto retirarse de las tratativas que se venían efectuando para constituir una lista de unidad para enfrentar al Vandorismo en Capital. La exigencia de los compañeros de la Azul y Blanca era ocupar todos los puestos de la lista. Nosotros consideramos que ésta es una actitud completamente sectaria de los compañeros dirigentes de la Azul y Blanca, puesto que de esa forma cierran el camino para lograr una lista verdaderamente representativa, con representación de todos los sectores anti-burocráticos y anti-patronales. Con esto a lo único que se favorece es al propio Vandor, que va a encontrar menos oposición en sus maniobras electorales y podrá así concentrar el fuego sobre la única lista que actualmente queda, recurriendo si es preciso, como ya lo está haciendo a la falsificación de volantes y a la provocación.

COMO ACTUA EL VANDORISMO

No conforme con recurrir a las amenazas y a la intimidación, para impedir que se constituya una lista de oposición, el vandorismo apela a miserables maniobras para desalentar y desanimar a los opositores. Así por ejemplo ha establecido como condición para presentar la lista, que se reunan 750 firmas las que deben figurar en planillas confeccionadas por el sindicato. Pero recurriendo a infantiles argumentos (todavía no están del todo impresas), entregan a último momento la cantidad justa de planillas, cosa que si se produce algún error, sea difícil conseguir otras nuevas.

Pero la imaginación de estos burocratas no se detiene acá. Han preparado las planillas con exigencias de números de carnet y otras, para que resulte engorroso el llenarlas y poder luego impugnar así la lista presentada, por los inevitables errores que en esas condiciones se producen. Y si esto no basta, analizan con lupa cada una de las 750 firmas para también impugnar las que no reúnan todos los requisitos por ellos exigidos.

Toda esta situación, mas la pasividad del gremio que sigue preocupado por solucionar sus problemas en fábrica, y por reorganizarse, mas el hecho que las tratativas de unidad se han hecho fundamentalmente a nivel de dirección, con poca o ninguna participación de los activistas y la base, indican que la principal preocupación del gremio, en estos momentos, no pasa por las elecciones.



Así marcha la unidad de los metalúrgicos

AVELLANEDA

LA ACTIVIDAD ELECTORAL PARALIZADA POR LAS AMENAZAS VANDORISTAS

Una ola de procedimientos intimidatorios que hablan de su desesperación y de su creciente debilidad, ha desatado la camarilla de la Rosa, que responde en la Seccional a la orientación general y los métodos corrompidos de la dirección central vandorista.

Alrededores del local donde se reunían los integrantes de la agrupación que responde a la Lista Azul y Blanca, merodeaban unos quince elementos armados capitaneados por un tal Imbelloni, en una actitud evidente de provocación. Por otro lado fué lesionado, en otro lugar, el compañero Cambón, miembro de la Interna de SIAT, según las propias manifestaciones de sus atacantes por considerarlo gestor de la lista mencionada.

En Siam Automotores elementos adictos a la burocracia amenazan y provocan a los compañeros metalúrgicos que han manifestado cualquier tipo de inquietud por el destino del gremio en la presente etapa de elecciones. Concretamente dicen que al compañero que intente integrar una lista opositora al vandorismo "le van a quebrar las patas a tiros".

En Tidden, la misma camarilla amenaza a los activistas Ilsa y llanamente con la expulsión del gremio a quien intente manifestar su disconformidad por la vía electoral.

Y así sucesivamente dentro de los límites de la Seccional se ponen al descubierto los métodos violentos del "Comando de la Derrota"; del mismo Comando que durante años cuando se jugaba la actual situación del gremio en centenares de luchas aisladas, estuvo ausente en todo acto de solidaridad contra la represión patronal o policial.

Esta es la situación de conjunto en vísperas de la fecha para presentar listas. Pero sería un grave error considerar que es esta situación y estas amenazas lo que más temen los compañeros. Ellos ven con inquietud la perspectiva electoral, ven cómo el gremio deberá enfrentar sin una dirección decente y antipatronal, las futuras luchas de la Seccional.

Hemos hablado con varios integrantes de la vanguardia sindical en desarrollo y la coincidencia es casi asombrosa: "Nadie se quiere jugar contra la burocracia en estas elecciones entre los activistas de fábrica; porque la burocracia de Rosendo García los haría echar por la patronal el día siguiente. Al drama de encontrarse sin trabajo se sumaría otro peor: el alejamiento de las bases del gremio, única garantía de la reorganización fabril y derrota final del vandorismo".

Compartimos plenamente esta opinión y se nos ocurre agregar un solo comentario: muchos y muy frecuentes deben haber sido los casos de ruin alianza de la camarilla Rosa con la patronal para que la experiencia se haya generalizado de tal manera entre los activistas. Y mucha también la rapidez de asimilación de esa experiencia.

ESTADO DE LAS TRATATIVAS POR LA UNIDAD

La situación que hemos descrito es el marco dentro del cual se desarrollaron los esfuerzos para consolidar una sola lista opositora que pudiera servir de bandera para representar el creciente deseo de los afiliados de sacudirse de encima a la camarilla de Vandor y Rosendo García.

En medio de todo esto, la exigencia de la Blanca, de ocupar seis puestos dentro de la lista unitaria que varios compañeros gestaban con los integrantes de la Azul y Blanca, posición francamente rupturista, fué un golpe de muerte a los avances logrados hasta la fecha, con vistas a las elecciones. Pero las elecciones, por lo menos en la conciencia de los compañeros de trayectoria honesta y combativa no agotan la necesidad y la creciente importancia de la unidad.

Estamos también en las vísperas de las luchas contra la miseria, por un nuevo Convenio Metalúrgico. Por eso es que el Movimiento Nuevo Metalúrgico que hizo de la unidad de activistas e internas combativas el eje de su actividad, insiste en la necesidad de forjar la unidad al nivel de las fábricas y las secciones a donde no llegan fácilmente las defacciones del vandorismo, y donde la base las combate si hay un mínimo de organización.

En las tareas de la reorganización fabril, para enfrentar unidos a la patronal y en las luchas por el Convenio, debe continuar el esfuerzo por la unidad de la vanguardia.

COMBATIR LOS MÉTODOS CORROMPIDOS DE LA ACTUAL DIRECCIÓN PREPARANDO LAS LUCHAS POR EL PRÓXIMO CONVENIO

Comenzamos la nota afirmando que los procedimientos de la camarilla de la Rosa denunciaban su desesperación y su debilidad. Si bien la situación no parece ofrecer a los activistas la posibilidad de enfrentarla en el plano electoral, y el vandorismo ha logrado este objetivo por ahora, todos los elementos antipatronales y antiburocráticos del gremio han tomado debida nota de la ventaja de no "mostrar el juego" en una batalla difícil, en la cancha del vandorismo.

Al nivel de las fábricas y al calor de los establecimientos más combativos, debe prepararse la lucha por el Convenio a seis meses, consigna levantada por el Movimiento Nuevo Metalúrgico que responde a las necesidades del gremio y a la inflación reinante en el país.

Las elecciones, que podían brindar en Avellaneda la posibilidad de forjar la unidad de la vanguardia, fueron convertidas por la ruin alianza del vandorismo y la patronal en una tijera doble para cortar al mismo tiempo las perspectivas de desarrollo de la vanguardia por parte de la patronal y prolongar un tiempo más el imperio de Vandor y García.

Pero las perspectivas abiertas

VIDA PARTIDARIA

Nuestro Partido está en el período previo a la realización del primer Congreso. Siguiendo las mejores tradiciones del movimiento obrero revolucionario, es nuestra firme voluntad llevar a cabo congresos anuales con un período previo de discusión de dos o tres meses. Estos períodos de discusión previos no son una forma, como en el partido comunista, de inyectarles a los militantes de base del partido la línea elaborada por la dirección sin ninguna consulta previa con la base. Por el contrario, como lo demostró el Comité Central que elaboró los principales documentos para el Congreso, las correcciones y modificaciones que llevan a cabo los compañeros de la organización son harto numerosas.

El Congreso se prepara dentro de esa tradición. Elaborado el temario que abarca desde un informe latinoamericano hasta uno nacional, estos documentos pasan a discusión de la base. Todo compañero, por el solo hecho de militar en la organización, tiene el derecho a expresar sus divergencias por escrito y estas deben ser obligatoriamente publicadas por la dirección en un boletín de discusión interna que llega a todos los militantes de la organización. No interesa si el compañero que hace la crítica es nuevo o no es buen militante. En el período de discusión, todos los militantes tienen los mismos derechos: ser escuchados por toda la organización ya que la línea se elabora colectivamente.

Es tradicional en el movimiento revolucionario que cuando un partido practica el centralismo democrático jamás un documento ha sido aprobado por unanimidad sin enmiendas o agregados mínimos previos. Así ocurrió, por ejemplo, con el partido bolchevique ruso antes del advenimiento de Stalin y la burocracia: todas las resoluciones principales se tomaban por mayoría o con enmiendas y nunca por unanimidad. Es que era un partido de revolucionarios que discutían a muerte la línea para mejor aplicarla. Nuestro partido que cree en el centralismo democrático, aspira a seguir ese magnífico ejemplo.

LIBERTAD A HUGO BLANCO Y A TODOS SUS COMPAÑEROS PRESOS

PALABRA OBRERA se suma a todas las personalidades y organizaciones que a escala mundial han iniciado una campaña por la libertad de Hugo Blanco y sus compañeros, principalmente Daniel Pereyra, Eduardo Creus, José Martorell y todos los dirigentes campesinos detenidos sin proceso o acusados de los más fantasiosos delitos.

Hugo Blanco es el dirigente revolucionario más conocido e importante de nuestro continente, si exceptuamos a Fidel Castro y al Che Guevara. Su prisión y la posibilidad de que sea condenado a muerte o a muchos años de prisión es un desafío de la reacción mundial a todos los revolucionarios del continente.

Es por eso que la lucha por arrancarlo de la cárcel se transforma en toda una lucha revolucionaria. Por eso nuestro órgano se suma a la campaña mundial por su libertad y la de todos sus compañeros.

en la lucha contra la carestía, sumadas a la experiencia de la vanguardia y al desarrollo de la unidad de sus elementos, todavía dispersos, terminarán en la Seccional Avellana,

neda, "cortando el pamo" a la burocracia que ensaya la lucha contra el movimiento obrero, en lugar de ensayarla contra la patronal.

MORÓN

Como informábamos en nuestro número anterior, en Morón se ha logrado la unidad de toda la oposición contra el burócrata Gutierrez, en torno a la lista Blanca, con un programa que insiste en la necesidad de reorganizar al gremio, abrir las puertas del sindicato a todos los compañeros y establecer la consulta a la base como método permanente.

Es preciso que el triunfo que significa la unidad conseguida, sea consolidado divulgando y haciendo conocer al gremio los objetivos y el programa de la nueva lista.

En primer término, debe quedar claro que a Gutierrez no se lo derrota, especulando únicamente con su tremendo des prestigio. Por más des prestigio que esté un burócrata y más en el caso de Gutierrez, siempre tiene a mano una maniobra para dilatar su caída. De ahí que no hay que darle respiro, recurriendo a la base, teniéndola informada, movilizándola, en una pa-

bra, utilizando el método de la consulta, para poder frenar cualquier maniobra y garantizar su derrota.

Además es preciso que la nueva lista tenga completa claridad en cuanto al problema programático. Si bien son importantes y hay que tenerlos en cuenta para el futuro, los aspectos que hacen a los servicios sociales y demás, no son lo fundamental para lograr el apoyo del gremio. Lo más importante, lo que se juega en estas elecciones, es la permanencia de Gutierrez al frente del Sindicato, pues detrás de Gutierrez se esconden los métodos patronales de entrega de conflictos, de no defensa de los compañeros, de tolerancia ante los despidos, etc. Detrás de Gutierrez se esconden también, los peores vicios burocráticos, que han transformado al sindicato en un local vacío ocupado únicamente por el burócrata.

Corresponde que los compañeros de Morón, que dieron un pa-

Sigue en página 5

MORÓN

so importante al lograr la unidad, lo continúen de ahora en adelante haciéndose conocer como lista y teniendo al gremio perfectamente informado.

Al igual que en otras seccionales que ya han cumplido la primera etapa es preciso programar a continuación, la propaganda de la lista. Y en este aspecto también debe diferenciarse la lista Blanca, de los métodos de la burocracia. Todos los compañeros de Morón, todas las fábricas, comisiones internas, etc. deben ser contacteadas. A todas partes tiene que llegar el programa y el compromiso de la lista, haciendo participar a la mayor cantidad posible de compañeros y tratando de movilizar al personal de las fábricas, para que se pronuncien contra Gutiérrez y sus métodos.

VICENTE LOPEZ

Las tráctivas de unidad de las tres listas opositoras a la dirección metalúrgica de Vicente López, (Blanca, Celeste y Movimiento Nuevo Metalúrgico) culminó en la constitución de una lista única que irá a las elecciones con el color Blanco. Saludamos este triunfo de la vanguardia metalúrgica de esta Seccional, porque está indicando el camino que liquidará a las direcciones patronales y burocráticas.

Sin embargo, el proceso que tan brillantemente culminó en la unidad adolece de una pequeña falla que es preciso señalar para ayudar a la educación de los activistas que se incorporen a esta lucha: la representación para la constitución de la lista, pese a haber sido sostenida en las conversaciones y mesas redondas efectuadas durante las tráctivas, no fue paritaria, quedando definitivamente integrada la lista por cuatro representantes por cada una de las listas blanca y celeste, y uno del Movimiento Nuevo Metalúrgico.-

Pero el triunfo hasta aquí obtenido no debe hacernos creer que ya se ha logrado todo. Quedan tareas muy importantes a realizar por la nueva lista unificada.

PROGRAMA: La lista de Unidad que se ha constituido refleja una necesidad muy sentida por el gremio, la necesidad de una dirección nueva, con nuevos métodos y una clara definición anti-burocrática y anti-patronal. Todo esto debe estar sintetizado en el programa, que permita a los compañeros de la seccional diferenciar a la lista de unidad de la de los corrompidos burocratas aferrados a sus sillones. El programa, creemos debe contemplar tres aspectos fundamentales para los metalúrgicos: Eliminación de la cláusula que autoriza a descontar el 50% de los aumentos, y en general contra los descuentos inconsultos; Defensa Incondicional y solidaridad en todos los conflictos; por

la consulta permanente a la base como el mejor método para encarar cualquier conflicto.

ORGANIZACION DE LA PROPAGANDA

Es preciso que la propaganda y el ejemplo de unidad de las tres listas llegue a todas las fábricas de la seccional. Que el programa sea ampliamente divulgado, por-

que del conocimiento de este y de los nombres de los nuevos compañeros, dependerá en gran medida el triunfo. Todo Vicente López debe estar enterado que la nueva lista está integrada por compañeros probadamente anti-patronales y anti-burocráticos, que de estas dos consignas hacen sus banderas de lucha.

La propaganda no puede limitarse únicamente a la salida de volantes o pintadas en puerta de fábrica. Hay que dar el ejemplo de consulta, ya mismo, utilizando estas las elecciones, reuniéndose con las internas, cuerpos de delegados y personales de todas las fábricas, grandes, medianas o pequeñas, para interiorizarlos de los objetivos, programa y acción que plena desarrollar la nueva lista Blanca.

Sólo así, dándose un claro programa y haciéndolo conocer por todas partes, es que la lista tendrá la posibilidad de derrotar a la actual dirección.

MATANZA

En esta zona no ha surgido una lista o corriente organizada de oposición a la burocracia, pero la misma existe. Esto lo vemos en asambleas o congresos convocados por la dirección donde la disconformidad se expresa, aunque sin organización. En la primera reunión citada por la dirección para "digidar" la Junta Electoral, especialmente los delegados de SIAM, expresaron el gran descontento existente por la conducta traidora de la dirección en el conflicto recientemente perdido en esa firma.

La segunda reunión -ya que la primera fracasó por falta de número- demostró una vez más el desprecio que tiene la dirección por la opinión de la base. Con menos de la mitad de los delegados de la seccional se digitó al fin una Junta Electoral. Y cuando algunos compañeros propusieron ampliar la futura dirección, con nuevos nombres, los burocratas con sus maniobras habituales, lograron que esta moción no llegara a triunfar.

En Santa Rosa -baluarte de la burocracia en Matanza- toda la fábrica comenta que "deben estar cercanas las elecciones porque los delegados adictos a la dirección levantan como gran conquista que la patronal pague la hora nocturna". Y bien saben los compañeros que esto sólo lo plantean en vísperas electorales, porque hasta ahora nunca han acudido para resolver este problema. Y así se va haciendo la experiencia con la mayoría de los delegados de Santa Rosa, que sólo están para convivir con la patronal. Esto lo demuestra un hecho ocurrido hace poco. En una sección donde se acostumbra a reemplazar a los operarios 15 a 25 minutos antes de que se cumpla la hora reglamentaria, todos los compañeros lo hacen así, pero un "señor delegado" venía siempre 10, 15 ó más minutos tarde a cambiar su turno. Esta situación siguió así hasta que el compañero perjudicado, llegando al límite de su paciencia, le increpó delante de toda la sección, por su falta de camaradería. Al día siguiente el obrero se encontró despedido. Pero así como este compañero se rebeló contra la injusticia, todos los metalúrgicos de Matanza se van a rebelar, pero organizados por sección, por fábrica, para poder triunfar plenamente contra la patronal y la burocracia.

ASADO DE COMPAÑERISMO

El domingo 11 de abril en la cantera "Pura Cal" de la seccional "La Providencia" de A.O. M.A., los compañeros del "Activista de Cal y Piedra" realizaron un asado de camaradería. Palabra Obrera se hizo presente, testimoniando su adhesión a este grupo de combativos mineros olavarrienses.

A pesar de las características de la zona -las canteras están muy distantes unas de otras y no hay medios de comunicación- llegaron hasta el asado muchísimos compañeros, incluso algunos que venían a afiliarse al sindicato.

Esta reunión tuvo además otra característica notable: la confluencia de dos generaciones. Por un lado, la nueva camada de activistas y delegados que ha surgido vigorosamente, impulsada por el "Activista de Cal y Piedra". Y por

otro, los dirigentes veteranos de la zona, continuadores de las mejores tradiciones del movimiento obrero, como los compañeros Isea de Loma Negra y Wagner, secretario General de Villa Mónica.

El compañero Chocho González del "Activista" explicó los motivos de la reunión: la necesidad de que los activistas conozcan más profundamente e intercambien experiencias, presentando luego a los distintos compañeros que hablaron. Le siguió Escobar, miembro de la dirección del "Activista de Cal y Piedra" y secretario adjunto de "La Providencia". Luego lo hizo el secretario general de la seccional, compañero Gutiérrez. Posteriormente el compañero Wagner explicó las alternativas de la discusión del nuevo convenio y felicitó a los compañeros por "la disciplina y organización nunca vistas por él en la zona", en oportunidad del último paro efectuado.

Isea también sumó su palabra, exhortando a los compañeros a estrechar filas y a continuar firme en las luchas que se prevén para el presente año. En representación del "Activista de Cal y Piedra" de Mar del Plata habló un compañero, quien aportó la experiencia realizada en su zona, al pelear codo con codo con los obreros fileteros del pescado en el conflicto de estos con su patronal. La conclusión a que arribaron y que incitaron a tomar en Olavarría, era la que ante un gremio en conflicto debían movilizarse todos los gremios de la zona en un apoyo efectivo.

Por último fue invitado a hablar el compañero Moreno de nuestra organización. Comenzó felicitando a los compañeros por la reunión, "pues es necesario que el movimiento obrero rompa su aislamiento", señalando que así como la patronal tenía sus fiestas, donde aparte de divertirse y concertar negocios, discutía la mejor forma de

explotarnos, así el movimiento obrero debía tener sus fiestas, donde además de divertirse, discutiera la mejor forma de combatir esa explotación. Marcó luego ante la manifestación del compañero Wagner -que no se había logrado mejor convenio por culpa de los compañeros

del interior que se habían conformado con menos- que esto era producto no de la poca combatividad de esos compañeros, porque precisamente en estos momentos son los tucumanos los que están a la cabeza en lo que hace a la combatividad, sino que era producto del aislamiento a que estaban sometidos por culpa de las direcciones burocratizadas del movimiento obrero y de la que la de AOMA no es una excepción. Terminó sosteniendo que la superación de esas direcciones estaba allí presente en los nuevos activistas y delegados que lo rodeaban. Las palabras de nuestro compañero fueron muy aplaudidas.

Los compañeros de Olavarría demostraron luego, que están a la vanguardia de varias cosas, logrando en una de ellas uno de los récords más notables: en escasos 15 minutos liquidaron 3 corderos y varios kilos de asado. Modestamente también colaboramos a tan magnífica labor.

Al final, habló un viejo activista de la zona, el compañero Arcia, quien dio un panorama de las viejas luchas del movimiento obrero. Señaló su preocupación ante los sucesos de Vietnam y finalizó felicitando a P.O. por informar y dar a conocer estos problemas. En síntesis, una brillante reunión de camaradería; un magnífico asado.

PARTIDO UNIFICADO PRENSA

El Partido Unificado FRIP-Palabra Obrera, tiene en el orden nacional, los siguientes órganos de aparición periódica:

"Palabra Obrera": aparece semanalmente los martes. Se distribuye en los principales quioscos céntricos de la Capital Federal, La Plata, Bahía Blanca, Rosario, Olavarría, Pergamino, Santa Fe, Tucumán, Salta, Santiago del Estero, etc. Su distribución fundamental se realiza -siguiendo la tradición de la prensa revolucionaria- en mano, en las fábricas, ingenios, frigoríficos y universidades y por el sistema de envío postal a los suscriptores. Precio de venta: 10 pesos.

"Norte Revolucionario": aparece quincenalmente. Se edita en Santiago y Tucumán, Salta y el resto del norte. El compañero que lo entrega "Palabra Obrera" puede hacerse saber a su pedido. Precio de venta: 10 pesos. Tirada: 1.500 ejemplares. Sistema de distribución, en mano, en fábricas e ingenios y suscripciones.

"Estrategia": Revista latinoamericana. En preparación el tercer número, dedicado a la Revolución Boliviana.

El precio del ejemplar suelto de Palabra Obrera, es de DIEZ PESOS. Nosotros, que sabemos como andan "las cosas" en estos tiempos, no lo vamos a molestar (por ahora) con un pedido de ayuda financiera. Pero en cambio le vamos a pedir una gachucha que a usted le costará muy poco, y para nosotros será una ayuda inestimable.

Le proponemos que se suscriba a un trimestre, un semestre o un año a nuestra edición. O sea, en números, que "arrégle" al compañero representante que lo visita, contra entrega del correspondiente recibo/ficha, con \$120, \$240, \$480, según sea el período por el cual quiere favorecernos con su suscripción.

VIETNAM

JOHNSON CEDE A LA PRESIÓN MUNDIAL

La prensa patronal nacional, controlada por las grandes agencias noticiosas imperialistas, oculta sistemáticamente la presión internacional contra la política de Johnson en Vietnam del Norte y los guerrilleros del Sud. Esta presión es la que obligó a Johnson a ofrecer negociaciones sin condiciones previas. Esta oferta no debe llevarnos a engaños, ya que el Pentágono y Johnson, al mismo tiempo que ofrecen negociaciones siguen bombardeando sin misericordia a Vietnam del Norte.

Palabra Obrera se hace una obligación, para contrarrestar el silencio de la prensa burguesa, el señalar algunas de las manifestaciones mundiales contra la política de Johnson.

Los estudiantes mexicanos hacen un llamado para que se ayude en forma inmediata y efectiva a Vietnam del Norte

El 25 de marzo un congreso estudiantil llevado a cabo en la Universidad de Méjico resolvió lanzar una "exhortación" a "los gobiernos de los países socialistas y a los partidos comunistas" para darle inmediata y efectiva ayuda a Vietnam del Norte y a los guerrilleros del Sud. La exhortación está firmada por el Comité Ejecutivo de la Escuela Nacional de Economía; C.E. de la Facultad de Derecho; Nuevo Grupo de Ciencias; Juventud Obrera de Méjico; Partido Estudiantil Socialista de Ciencias Políticas y Sociales; Partido Estudiantil Socialista de Economía; Alianza de Izquierda Revolucionaria de Economía; Partido de Reforma Universitaria Nacional.

El documento aprobado dice lo siguiente: "Los estudiantes revolucionarios de la Universidad" dirigen la siguiente exhortación a los gobiernos de los países socialistas y a los partidos comunistas:

1.- Dado que el principio del internacionalismo proletario ha sido reducido a meras palabras; 2.- Dado que la coexistencia pacífica ha sido rota con impunidad con la guerra en Vietnam como así también en otros lugares; 3.- Dado que la lucha del pueblo vietnamita debe ser activamente apoyada por todos los gobiernos socialistas y los partidos comunistas; 4.- Dado que de acuerdo al internacionalismo proletario todo ataque a un país hermano debe ser considerado un ataque a todos los países socialistas; 5.- Dado que la fuerza socialista en armamentos y tecnología es tan grande o más que la del imperialismo; 6.- Dado que el imperialismo ha perdido todo freno y que si su agresión a Vietnam del Norte queda sin una respuesta apropiada, le podría dar la impresión de que puede atacar a Cuba o cualquier otro país socialista con total impunidad; 7.- Dado que el imperialismo debe ser frenado si no deseamos correr el riesgo de una aniquilación total; 8.- Dado que el imperialismo ha roto las más elementales reglas de los tratados internacionales; 9.- Dado que el imperialismo ha llegado al punto donde los razonamientos no sirven para nada; 10.- Y, finalmente, dado que el Vietcong (Frente de Liberación Nacional) ha señalado públicamente que un acuerdo negociado es imposible y ha llamado a todos los pueblos y fuerzas revolucionarias a intervenir directamente en el Sud de Vietnam, nosotros exhortamos a los gobiernos socialistas y a los partidos comunistas a:

Garantizar ayuda incondicional, activa e inmediata. Exhortamos a ello a todos los países socialistas y especialmente a la Unión Soviética,

porque, como dijo el Che Guevara "es deber de los países socialistas terminar la tácita complicidad con los países explotadores del Oeste".

25 jóvenes belgas hacen una manifestación contra la política yanqui en Vietnam.

La cuarta manifestación antinuclear en Bélgica que se llevó a cabo el 28 de marzo, fue un gran suceso. Gritó alrededor de la oposición a la fuerza colonial en Vietnam y planteó ante el público la consigna antiyanqui de "yanquis fuera de Vietnam".

La primera marcha, en 1962, fue estimada en 4.000 participantes. En 1963 fueron 10.000. En 1964 aproximadamente 15.000. Este año fueron alrededor de 27.000. A esta última cifra hay que agregarle que miles de personas alineadas en las veredas de la capital belga alentaban a los jóvenes manifestantes.

El Ministro de Educación se vió obligado a admitir que en las escuelas se leyera un mensaje en favor de la manifestación. Ningún partido de importancia apoyó oficialmente la manifestación. Sólo las organizaciones juveniles la organizaron. Este año el Comité Organizador estuvo formado por las siguientes organizaciones juveniles: la joven guardia socialista, la juventud socialista flamenca, los estudiantes socialistas y comunistas, la juventud comunista (ambos sectores: pro-China y pro-Moscú), la juventud obrera católica, la juventud obrera metalúrgica y algunas organizaciones gremiales no políticas.

Entre todos hicieron un magnífico trabajo llevando más de 20.000 jóvenes de las provincias a Bruselas.

Los organizadores de la manifestación, para evitar roces con los sectores más atrasados prohibieron que se llevaran o agitaran consignas antigubernamentales o antiyanquis. Los jóvenes manifestantes no acataron estas resoluciones. Miles de manifestantes corearon las consignas: "Dejemos la NATO" y "Yanquis, fuera de Vietnam".

Centenares de banderas y carteles decían lo mismo. El uso de gas por Estados Unidos en Vietnam fue otro tópico de denuncia.

Esta orientación militante de la manifestación fue inspirada por los volantes, carteles y consignas de las jóvenes guardias socialistas, el nuevo partido socialista de Izquierda y los comunistas pro-chinos.



Presidente Johnson.-La presión internacional lo llevó a ofrecer negociaciones incondicionales.-

El partido comunista pro-Moscú trató de imponer una consigna mucho más tímida: "Paz en Vietnam" que no denunciaba al imperialismo yanqui pero se vió superada por los gritos y consignas de la juventud. Como consecuencia de ello, los oradores del P.C. se apartaron de la posición oficial y adoptaron la línea de la Izquierda revolucionaria.

Después de la marcha algunos centenares de jóvenes socialistas y comunistas pro-chinos hicieron una demostración frente a la embajada yanqui. Ellos gritaban: "yanquis volved a casa", "parad la criminal guerra en Vietnam", "Vietnam debe ser de los vietnamitas".

La policía actuó violentamente contra los manifestantes. Como consecuencia de ello siete manifestantes fueron heridos y uno arrestado.

Esta marcha tendrá serias consecuencias sobre el movimiento izquierdista en toda Europa, especialmente en el movimiento socialista inglés. Las manifestaciones tienden a volverse cada vez más antíimperialistas, contra el gobierno, en favor del desarme unilateral, declarándose solidarias con las luchas de los pueblos coloniales.

La juventud de Alemania Occidental protesta contra Johnson

El movimiento contra el armamento atómico hizo una demostración el 27 de marzo contra la sucia guerra yanqui en Vietnam. La policía fijó las calles donde se podía llevar a cabo la manifestación. Con el agregado que a los manifestantes se les prohibió tomar posición "oral o escrita contra alguno de los participantes en el conflicto Vietnam".

Los organizadores de la manifestación consideraron esta orden, bastante correctamente, como una violación de la constitución, ya que significaba que solo aquellas manifestaciones que están de acuerdo con la política exterior del gobierno alemán, estarán permitidas.

Se esperaba, por todas esas razones, que no irían a la manifestación más que cien o doscientas personas.

Fue una sorpresa que hubiera más de mil manifestantes. La mayor parte de ellos eran jóvenes, estudiantes, jóvenes socialistas y jóvenes miembros de otras organizaciones. Los carteles de los manifestantes, a pesar de la prohibición, eran contra los agresores de la inhumana guerra en Vietnam, contra el gobierno que está usando gas, napalm y bombas de fosforo contra Vietnam del Norte.

Después de llevarse a cabo la manifestación "oficial" a la que la policía no molestó, unos centenares de jóvenes intentaron llegar hasta el consulado norteamericano. La policía ya había previsto esta posibilidad. Golpearon a muchos jóvenes y arrestaron alrededor de setenta manifestantes.

Fueron distribuidos miles de volantes protestando contra la sucia guerra en Vietnam. Estos volantes fueron recibidos generalmente con simpatía. Los oficiales yanquis de las tropas de ocupación, Frankfurt es una gran base, discutían con los manifestantes que la lucha en Vietnam era contra el "común" enemigo comunista.

En oposición a ello los soldados negros del ejército yanqui se sonreían ante el cartel que decía: "Fuera de Vietnam, vayan a Alabama".

Por primera vez desde la ocupación, la prensa burguesa de Alemania tiene una posición crítica hacia la política yanqui en Vietnam. No es fácil explicar al pueblo alemán que ellos defienden "elecciones libres" y "autodeterminación" en el este de Alemania y al mismo tiempo defienden la política yanqui contra elecciones libres y autodeterminación en Vietnam.

ANIVERSARIO DE LA REVOLUCION BOLIVIANA

A la clase media de La Paz se le llena la boca contando como ha hecho el General Barrientos para tener el apoyo del ejército y del Colegio Militar. Es el único general que no pierde oportunidad de arreglar a la oficialidad para recordarle que desde el año 1952, más concretamente desde abril de ese año, las fuerzas armadas tienen una afrenta que vengar: su destrucción, su aplastamiento sin misericordia por parte de los trabajadores mineros.

La clase obrera latinoamericana también debe recordar la colossal gesta de abril del 52 en La Paz, pero por razones diametralmente opuestas a las del General Barrientos: para relvin-dicarla, enseñarla y, si es posible, superarla.

A partir del año 1947 comenzó en toda Latinoamérica un retroceso del movimiento obrero y popular. Bolivia no fue una excepción a este proceso de conjunto. A un gobierno fraudulento (sólo una ínfima minoría votaba) le siguió directamente un gobierno apoyado en un golpe militar y en las fuerzas armadas, cuando a pesar del fraude los candidatos del MNR, Paz Estenssoro y Siles Suazo, ganaron las elecciones a fines de la década del 40.

La oposición al régimen fue encargada por dos grandes movimientos: el bloque obrero y el MNR. El primero era un frente de los más importantes dirigentes del movimiento obrero boliviano y de sus más importantes organizaciones sindicales, principalmente la Federación Sindical Minera, influída y orientada por el Partido Obrero Boliviano, trotskista. El segundo era un movimiento nacionalista, que se apoyaba esencialmente en sectores de la clase media y que tendía a lograr un acuerdo con el movimiento obrero a través de uno de sus principales dirigentes, Juan Lechín, simbolizando el nacionalismo y el trotskismo.

Estos dos grandes movimientos se diferenciaban claramente por sus estrategias para enfrentar al régimen. Mientras el bloque obrero encabezado por los trotskistas llamaba a la movilización de la clase obrera y proponía un audaz programa (nacionalización sin pago de las minas, milicias obreras que reemplazaran al ejército, entrega sin pago de las tierras a los campesinos, control obrero de la producción) el movimiento nacionalista especulaba con convencer a algún general para que diera un golpe de estado y para ello proponía un tímido programa nacionalista que no asustara a esos posibles aliados.

Durante todo el tiempo de la dictadura oligárquica el MNR intentó uno tras otro, diferentes golpes de estado que fracasaron estrepitosamente. El bloque obrero había utilizado las restringidas libertades que daba el régimen para hacer una propaganda audaz, incluido desde el propio parlamento, en favor de su política revolucionaria.

Como consecuencia de esa propaganda, los obreros y mineros de La Paz estaban capacitados para enfrentar en las calles al propio régimen.

A principios de 1952 el MNR, siquiendo su costumbre, estaba en negociaciones con el comandante en jefe del ejército para dar un golpe de estado. La economía boliviana, como consecuencia del fin de la guerra de Corea, empezaba a empeorar. Es así como, con la complacencia del Comandante en jefe del ejército y del cuerpo de carabineros (la policía boliviana) a principios de abril de 1952 se díó el tan esperado golpe de estado del MNR. El cerebro de toda esta conspiración fue Siles Suazo, el vicepresidente electo junto con Paz Estenssoro.

Iniciado el golpe, éste se ve claramente superado, ya que todas las fuerzas militares apoyaban al gobierno. En oposición a ellas sólo estaba la policía. El comandante en jefe del ejército, al ver la situación perdida, abandonó la jefatura del golpe y se asiló en una embajada dejando librada a su propia suerte a la policía. Ante esta situación sin salida, el dirigente obrero Juan Lechín negoció con el jefe de policía la entrega de armas a los obreros fabriles de La Paz. Es así como así con un poder de fuego formidable: ametralladoras, fusiles y la dinamita que ya llevaban.

La Paz es una ciudad edificada en un pozo. En el fondo del pozo estaban las milicias obreras

y en la mitad, masacrándolas, el ejército. Es así como sorpresivamente en la parte superior del pozo aparecieron las milicias mineras y tomaron entre dos fuegos al ejército: desde abajo los obreros fabriles y desde arriba los mineros. DE ESTE MODO LAS MILICIAS BOLIVIANAS OBTIENEN EL PRIMER TRIUNFO TOTAL CONTRA LAS FUERZAS ARMADAS OLIGARQUICAS EN LATINOAMERICA, YA QUE EL EJERCITO FUE TOTALMENTE ANQUILADO.

La noche del tercer día inauguraba una nueva época para todas las masas de nuestro continente: la del primer triunfo total, aplastante, del movimiento obrero contra las fuerzas de represión, contra las fuerzas armadas. Había surgido en uno de nuestros países el poder obrero, porque ese día el único poder que quedó dominando la situación en Bolivia eran las milicias obreras, ellas y sólo ellas eran las dueñas de la situación. Daban así un colosal ejemplo a todas las masas trabajadoras del continente.

Los obreros de La Paz se arman para luchar contra el ejército y el gobierno. Alandia Pantoja, el colo-

sal pintor revolucionario boliviano, uno de los dirigentes del trotskismo en Bolivia, va a ser el jefe indiscutido, junto con los otros dirigentes trotskistas, de las milicias obreras. Ante esta situación el ejército comienza a cañonear sin misericordia los barrios obreros. Así transcurre el segundo día de la ya insurrección obrera.

Llamados por los obreros fabriles, los mineros iban en marcha hacia La Paz cuando se encontraron, en un paso a nivel, con un tren casi sin custodia, que llevaba toda clase de armamentos para el ejército que combatía contra las milicias obreras. Unos cuantos cartuchos de dinamita fueron suficientes para que el tren cayera en poder de los mineros. Estos se armaron

Las razones que llevaron a que ese poder obrero se anulara él mismo y se lo pasara a la clase media del MNR es otro problema que nuestro periódico no quiere recordar hoy. Lo importante y fundamental sigue siendo que en abril del 52 la clase obrera boliviana demostró que es posible derrotar, con la movilización revolucionaria, a las fuerzas de represión del régimen y que es posible la revolución obrera.

MARQUETALIA

Corazón Liberado de la Revolución Colombiana

"Contra nosotros el gobierno lanzó 16 mil hombres, aviones a reacción, bombarderos y ametrallamientos en gran escala, bombas de una tonelada cada una, proyectiles cohete, baterías de VILLENA NEGRA Y ESPUELAS DE GALLO; ocupó la parte abierta de la región y ha asesinado a 18 niños, al guerrillero Luis Salgado y a la compañera Georgina de Ortiz, muerta en una acometida de aviación".

"El gobierno y sus fuerzas armadas emplearon la moderna táctica de la lucha anti-guerrillera. Nosotros, haciendo uso de nuestra legítima defensa, empleamos la táctica de la guerra de guerrillas móvil, total y absoluta. Está venciendo nuestra táctica. Hoy somos un movimiento fuerte que, además, tiene un programa de lucha que se resume en la consigna de unir a todas las fuerzas democráticas y progresistas para la lucha por el derrocamiento de este gobierno y la instauración de un gobierno revolucionario, antifidal y antiimperialista".

PROGRAMA POLITICO

Compañeros campesinos, obreros, estudiantes, artesanos, intelectuales revolucionarios, hombres y mujeres de Colombia:

Nosotros somos el nervio de un movimiento revolucionario que viene desde 1948. Contra nosotros, campesinos revolucionarios del Sur del Tolima, Huila, Cauca y Valle sobre el nudo de la Cordillera Central, desde 1948 se ha lanzado la fuerza del gran latifundio, de los grandes ganaderos, del gran comercio, de los gamonales de la política oficial y de los comerciantes de la violencia. Nosotros hemos sido víctimas de la política de "sangre y fuego" preconizada y llevada a la práctica por la oligarquía que detenta el poder.

Es por eso, que en esta

guerra participan contra nosotros tropas, aviones, aviones militares y especialistas norteamericanos.

Nosotros hemos llegado a todas las partes donde habían puertas para golpear, en procura de auxilio para evitar que una cruzada anticomunista, que es una cruzada antipatriótica para nuestro pueblo, nos llevara, y con nosotros a todo nuestro pueblo, a una lucha larga y sangrienta. Nosotros somos revolucionarios que luchamos por un cambio de régimen. Pero queríamos y luchábamos por ese cambio usando la vía menos dolorosa para nuestro pueblo: la vía pacífica, la vía de la lucha democrática de las masas, las vías legales que la Constitución de Colombia señala. Esa vía nos fué cerrada violentamente y como somos revolucionarios que de una u otra manera jugaremos el papel histórico que nos corresponde, obligados por las circunstancias arriba anotadas, nos tocó buscar la otra vía: la vía revolucionaria armada para la lucha por el poder.

Desde hoy 20 de julio de 1964, somos un movimiento guerrillero que lucha por el siguiente Programa:

SEIS PUNTOS

PRIMERO.— A la Reforma Agraria de mentiras de la burguesía oponemos una efectiva Reforma Agraria Revolucionaria que cambie de raíz la estructura social del campo colombiano ENTREGANDO EN FORMA COMPLETAMENTE RATUITA LA TIERRA A LOS CAMPEGINOS QUE LA TRABAJAN O QUIERAN TRABAJARLA, SOBRE LA BASE DE LA CONFISCACION DE LA PROPIEDAD LATIFUNDISTA EN BENEFICIO DE TODO EL PUEBLO TRABAJADOR.

La Reforma Agraria Revolucionaria entregará a los campesinos las herramientas, animales de labor, equipos y

construcciones para su debida explotación económica. La Reforma Agraria es la condición indispensable para elevar verticalmente el nivel de vida material y cultural de todo el campesinado, librarlo del desempleo, del hambre y del analfabetismo; para liquidar las trabas del latifundismo y para impulsar el desarrollo de la producción agropecuaria e industrial del país.

LA REFORMA AGRARIA CONFISCAR LAS TIERRAS OCUPADAS POR LOS IMPERIALISTAS YANQUIS A CUALQUIERA QUE SEA LA ACTIVIDAD A LA CUAL ESTEN DEDICADAS.

SEGUNDO.— Los colonos, ocupantes, arrendatarios, aparceros, terrazgueros, agricultores, etc., de tierras de los latifundistas o de la nación, recibirán los títulos correspondientes de propiedad sobre los terrenos que explotan.

TERCERO.— Se respetará la propiedad de los campesinos ricos que trabajan personalmente en sus tierras. Se preservarán las reformas de explotación en el campo. Las grandes explotaciones agropecuarias, que por razones de orden social y económico debían conservarse, se destinarán al desarrollo planificado de la producción nacional en beneficio de todo el pueblo.

CUARTO.— Se garantizarán precios básicos y remunerativos a los productores agropecuarios.

QUINTO.— Se protegerán las comunidades indígenas, otorgándoles tierras suficientes para su desarrollo, devolviéndoles las que les han usurpado los latifundistas y modernizando sus sistemas de cultivos.

Las comunidades indígenas gozarán de todos los beneficios de la Reforma Agraria Revolucionaria. Al mismo tiempo se estabilizará la organización autónoma de las comunidades respetando sus cabildos, su vida, su cul-

tura, su lengua propia y su organización interna.

SEXTO.— La realización de este programa agrario revolucionario dependerá de la alianza obrero-campesina y del frente único de todos los colombianos en la lucha POR EL CAMBIO DE REGIMEN. UNICA GARANTIA PARA LA DESTRUCCION DE LA VIEJA ESTRUCTURA LATIFUNDISTA DE COLOMBIA. La realización de esta Reforma Agraria Revolucionaria se apoyará en las más amplias masas campesinas, las cuales contribuirán decisivamente a la destrucción del latifundio. Por eso, este programa se plantea como necesidad vital, la lucha por la fortificación del más amplio frente único de todas las fuerzas democráticas, progresistas y revolucionarias del país.

LLAMADO

Por eso invitamos a todos los campesinos, a todos los obreros, a todos los empleados, a todos los estudiantes, a todos los artesanos, a los pequeños industriales, a la burguesía nacional que esté dispuesta a combatir con el imperialismo, a los intelectuales demócratas y revolucionarios, a todos los partidos políticos de izquierda o de centro que quieran un cambio en sentido de progreso, a la gran lucha revolucionaria y patriótica por una Colombia para los colombianos, por el triunfo de la revolución, por un gobierno democrático de liberación nacional.

Marquetalia, julio 20 de 1964. — Manuel Marulanda Vélez, Isauro Yosa, Darío Lanza, Isaias Pardo, Tracisio Guaraca, Parménides Cuenca, Roberto López, Jesús Medina, Luis Pardo, Rigoberto Loza, Miryam Narváez, Judith Grizales, Jesús Ortiz, Rogelio Díaz, Miguel Pascua, Israel Valderrama, Federico Adana. (Siguen más de mil firmas de campesinos combatientes).

ESTO SUCEDIO

cales del Pueblo. Y ninguno contemplando los intereses del País, -con mayúscula- y de la clase obrera contra el imperialismo.

Dicir que hay inflación, emisión desmesurada de moneda, mantenimiento del dolar a un precio artificial, un presupuesto desequilibrado, es repetir un lugar común que puede ser apreciado fácilmente sin ser Doctor en Ciencias Económicas. Estas y muchísimas otras medidas de carácter económico, se le pueden atribuir al gobierno, pero no avanzaremos mucho si no tenemos claridad para responder a estas preguntas: A quién favorecen las mismas? Quiénes salen perjudicados? Tomemos el ejemplo de la inflación. En tiempos de Frondizi al igual que ahora, había inflación y sin embargo la patronal frigerista no tenía inconveniente en tolerarla y aún alentirla, pues ella favorecía sus intereses, dado que se veía favorecida por créditos que al devolverlos lo hacía con moneda de menor valor. Hoy, los mismos que ayer aplaudían la inflación la denuncian como un signo de inestabilidad económica, porque no pueden disfrutar de sus ventajas.

Desgraciadamente, los que siempre son azotados por la inflación y la desvalorización del peso, los trabajadores, nunca han sido consultados sobre este flagelo que los gobiernos descargan sobre sus espaldas.

El déficit ferroviario, es otro caballito de batalla esgrimido por la integración como muestra de una política económica suicida. En realidad, lo que se esconde detrás de esta falsa austeridad, como detrás de la histeria por la anulación (?) de los contratos petroleros, es el temor de que el Fondo Monetario Internacional y las demás instituciones de crédito montadas por el imperialismo para mejor someter a nuestros países, no renueve los convenios, y por ende, no aparezcan los tan ansiados dólares que estos traficantes de inversiones extranjeras aforan.

Para los obreros y trabajadores que contemplan con una óptica distinta a la del gobierno y la integración, el problema de los ferrocarriles, un moderado déficit en la explotación de este importante servicio público, decisiva palanca de la economía nacional, no sería una tragedia, siempre y cuando que las pérdidas estuvieran al servicio del país, ayudase a la promoción y adelanto de nuevas zonas productivas, y facilitasen la integración de la economía con un verdadero sentido nacional, y no como ocurre ahora, que el déficit en gran medida surge de las contemplaciones que se tienen con los grandes pulpos monopolistas de la carne y cereales: frigoríficos, empresas cereales.

Un argumento extra que explica el santo horror que la integración siente por los ferrocarriles nacionales, es que estos a pesar de sus tremendas deficiencias (materialmente viejo y en mal estado, pesada burocracia estatal administrándolos, vías acercándose peligrosamente al término de su vida útil, constituyen sin embargo una seria competencia al automotor, vigorosamente promovido por Frondizi. Y decir automotor, es decir asimismo petróleo, que fué la base de las suculentas comisiones recibidas por Frigerio y sus cómplices, como re-

compensa por los contratos de triste memoria.

No podemos extendernos demasiado sobre este tema. Los Radicales del Pueblo que tanto vociferaron contra los gobiernos anteriores, Perón y Frondizi, por ejemplo, por la política económica que en su momento llevaron uno y otro, no tienen empacho en tomar hoy medidas económicas similares a las criticadas entonces, pero con una diferencia: los beneficiarios de ahora son los grupos sociales y económicos que le sirven de sustentación. Si en algunos casos estas medidas pueden afectar a la patronal integracionista, estamos seguros, que en todos los casos sin excepción, el gran afectado es el movimiento obrero.

QUE DEBEMOS HACER

La patronal frigerista, siguiendo el ejemplo de la moderna patronal europea y arrastrando tras de sí a un buen sector de la dirección sindical y política del movimiento obrero, plantea que un principio de solución para el país y los trabajadores consistiría en la creación de un Consejo Económico Social; monstruoso organismo que acogería en su seno a patronos, obreros y representantes estatales. Para nosotros esta no es solución ni mucho menos. Pues tras la falsa fachada de elaboración en común, y mediante la concesión de alguna mezquina mejora, se impondrá un régimen para tener mejor sometida a la clase obrera, y bajo el gastado estribillo del "sacrificio de todos para engrandecer al país" se ocultarán las más rigurosa condiciones de explotación, aumento indiscriminado de la producción a costa del sudor y esfuerzo obreros.

Tampoco creemos, como lo hemos señalado en un número anterior de PALABRA OBRERA, que la solución pueda venir a través del apoyo del Plan de Desarrollo concebido por el frigerismo y que una Comisión de la C.G.T. lo hizo suyo, tratando de hacerlo aprobar como el futuro plan obrero.

El movimiento obrero necesita tener su plan económico, así como debe tener un plan y una perspectiva política. Dicho plan debe ser integral y debe dar respuesta desde el punto de vista de los intereses obreros a los principales problemas del país y de los trabajadores.

El plan debe estar enderezado a promover un "cambio de estructura", pero no a la manera integracionista, que respeta, promueve y le hace concesiones a los monopolios y a la banca nacionales y extranjeros, sino por el contrario nacionalizándolos y poniéndolos al servicio de la clase obrera.

La C.G.T. como organización madre de los trabajadores tiene la obligación de dotar al movimiento obrero de un plan económico que se oponga realmente a los planes y medidas económicas de la patronal, en sus distintas variantes. Pero este plan no puede venir de la consulta a economistas burgueses, como ya ha hecho en innumerables mesas redondas, sino recurriendo al propio movimiento obrero, a sus organizaciones y a experiencias internacionales donde los trabajadores han llegado al poder, caso Cuba por ejemplo.

Un ataque Jurídico de la Oligarquía

Fallo monstruoso contra un revolucionario

La Cámara Federal de Apelaciones ha dictado un monstruoso fallo por el que hace lugar al pedido de extradición formulado por el gobierno peruano contra el dirigente de nuestro partido y del movimiento revolucionario latinoamericano Hugo Bressano (Nahuel Moreno)

El pedido del gobierno peruano se basa en la acusación realizada contra Bressano de haber participado, junto a miembros del FIR peruano, en la preparación del asalto al Banco de Crédito Miraflores de Lima en 1962 y haber transportado guerrilleros al Cuzco, en apoyo del líder campesino y trotskista Hugo Blanco.

La Cámara Federal de Apelaciones argentina pretende que dichos delitos imputados no tienen ningún carácter político y que no corresponde aplicar el texto del Tratado de Montevideo de 1889, vigente en nuestro país y única legislación aplicable, cuyo artículo 23 dice: "Tampoco dan mérito a la extradición, los delitos políticos y todos aquellos que atacan la seguridad interna o externa de un Estado, ni los comunes que tengan conexión con ellos". Lo absurdo de su razonamiento hace innecesario todo comentario. Hasta los chicos saben que Hugo Blanco es el máximo líder campesino y revolucionario peruano, que su partido, el FIR, es el que dirige las ocupaciones de tierras; que el citado asalto al Banco de Miraflores es parte del proceso de la Revolución Peruana y las ocupaciones de tierras, aunque más no sea como una desviación política producto de la inexperiencia o de la debilidad organizativa. Es

ULTIMO MOMENTO

VOLANTE FALSIFICADO

Hemos sido testigos de otro de los siniestros métodos que utiliza la burocracia vandorista, contra toda corriente de oposición que surja en las fábricas. Repartieron en la puerta de Campi un volante burdamente falsificado con la firma de la lista Rosa.

Creemos que los compañeros de las fábricas, no pueden dejarse engañar a esta altura de los hechos, y reconocen a la legua las infamias, que como en este caso resultan grotescas, a que nos tiene acostumbrados la burocracia.

Un plan en fin, que permita desarrollar la economía del país en beneficio de la mayoría, sin temor a cortar de cuajo los privilegios y los intereses de la patronal, la oligarquía y el imperialismo.

absolutamente conocido que la prensa internacional vinculó directamente el suceso a la "conspiración" dirigida por Hugo Blanco, como más tarde a falsas imputaciones de actividad guerrillera. Pero la Cámara Federal pretende ignorarlo; no quiere ver lo que nadie y menos que nadie ella -por su conocimiento del caso- ignora.

Pero aquí viene lo más monstruoso. Los camaristas pretenden que aún cuando pudiera admitirse que el delito imputado es conexo con delito político, se trataría de un nuevo tipo de delito. De un delito ignominioso, equiparado a la trata de blancas o de estupefacientes, de lo que denomina pedantemente "Iure Gentium" (en Derecho Romano "del derecho de gentes"). Pasa por alto un pequeño detalle. Que independientemente del carácter arbitrario y clasista de su afirmación, la legislación argentina sobre extradición no contempla en absoluto esta figura. ¿Dónde queda entonces toda la "esencia" misma del derecho penal-liberal, que para el emblemático Sebastián Soler -citado constantemente en el fallo- es su tipicidad? Es decir, el principio de que nadie puede ser penado si no es por imposición expresa de una norma jurídica. ¿Y donde queda el principio de que en caso de duda debe favorecerse al acusado?

Muy claro. Queda para ser aplicado a los Cabuli, a los Morixe, a los grandes delincuentes de la burguesía, la oligarquía y las finanzas internacionales. Queda para ser aplicado a los defendidos por Sebastián Soler. No existen cada vez que su utilización puede servir a la defensa de los derechos de los luchadores por la liberación de nuestros países, oprimidos por los monopolios yanquis y las brutales oligarquías navales.

Este fallo, como los que en Perú, Brasil, Venezuela y Colombia vienen dictando algunos jueces, no es nada más que la mera aplicación del principio que pretende implantar a sangre y fuego el Pentágono y los oligarcas nacionales. ¡Encarcelaremos, asesinaremos, bombardearemos y mataremos con gases como en el Vietnam, a los trabajadores, a los campesinos, a los intelectuales y a los políticos que levantan su voz contra nuestros abusos, contra nuestros crímenes! No hay otra ley que la de nuestros monopolios y los de cada una de las clases explotadoras de todo el mundo. Los derechos, las leyes, la justicia, son nuestros y solo sirven para reprimir. Pero arma insensible y peligrosa en manos de jueces que creen en que existe algo que se llama Derecho.

El fallo de la Cámara ha sido apelado ante la Suprema Corte. Pero sobre todo es apelado, como la prisión de Hugo Blanco, de Daniel Pereyra y demás compañeros peruanos, ante las masas trabajadoras.